

# Équateur : première mission réussie

Arrivés le 21 février en Équateur, à Santo Domingo de los Tsáchilas, cinq étudiants de l'École de commerce de Lille, dont une Romilonne, Marie-Julie Morizot, ont commencé leur périple de sept mois placé sous le signe de l'économie solidaire, le tourisme équitable et le commerce équitable (voir notre édition du 13 janvier). Outre l'Équateur, l'équipe sillonnera le Pérou, la Bolivie et l'Argentine.

« Notre première mission consistait en la réalisation d'une enquête de satisfaction pour Fundamic, une organisation non gouvernementale de microcrédit située à Quito et à Santo Domingo, raconte Marie-Julie Morizot qui vient de donner de ses nouvelles.

En Équateur comme dans bon nombre de pays en développement, la population la plus défavorisée n'a pas accès aux services bancaires classiques par manque de garantie. Elle est contrainte de recourir aux « chulqueros », ces particuliers

qui prêtent à des taux exorbitants. Depuis quelques années, le microcrédit offre une alternative à ce système, proposant des prêts de petit montant à des micro-entrepreneurs aux faibles ressources. Au vu du fort potentiel du marché initié par les ONG et les coopératives d'épargne et de crédit, les banques privées occupent aujourd'hui les deux-tiers du marché équatorien. »

## Nouvelle étape : Guayaquil

Et de poursuivre : « Avec ses 2 000 clients, Fundamic est un petit acteur du secteur. Tra vaillant majoritairement dans la zone de Santo Domingo, une ville en plein essor à mi-chemin entre la côte et la sierra, cette institution bénéficie d'un fort potentiel de croissance. Afin d'orienter son développement, il nous a fallu établir le profil des clients de Fundamic, évaluer leur satisfaction, définir les faiblesses et les points forts de l'institution, ceux de ses concurrents... Chauffeur de taxi,



Les cinq étudiants lillois lors de leur enquête de satisfaction pour Fundamic, une organisation non gouvernementale de microcrédit

vendeur de produits cosmétiques, restaurateur, exportateur de bananes ou de fèves de cacao ne sont que quelques exemples des multiples rencontres que nous avons pu faire. »

Cette mission terminée, les ambassadeurs de l'association Aventure Équitable ont mis le cap sur Guayaquil pour apporter leur contribution à une nouvelle institution de micro crédit :

Construyendo Futuro. Pour suivre les pérégrinations de Marie-Julie Morizot et ses compagnons de route : <http://aventureequitable.ca-nablog.com/>